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Protokoll der Hauptversammlung Verein Kletteranlagen Linthgebiet 
am 23. Februar 2011, 19.30 Uhr in der linth-arena sgu / Panoramasaal 
 

Vorveranstaltung: Apéro für die Gold Gönner und deren Partner, mit einem Showklettern 
der Weltklasse Kletterathletin Alerxandra Eyer. 
 
1. Begrüssung 

Der Präsident, Christian Landolt, begrüsst die Anwesenden, namentlich - Nadja Styger - NR 
Martin Landolt - Peter Landolt, Präsident VR linth arena sgu und Gabi Kundert deren Vize-
präsident - Beat Frefel, Präsident SAC mit Alt-Präsident SAC, Fridolin Brunner – Christoph 
Zimmermann, Aktuar SAC – Reini Schindler, Alt Präsident VKL - Alexandra Eyer, mit ihrem 
Betreuer Martin Rahn. 
Zahlreiche Mitglieder haben sich für die HV entschuldigt, namentlich Köbi Kamm und Wer-
ner Marti. 
Die Einladung wurde statutengemäss verschickt. 
Änderung der Traktandenliste: Mitteilungen des Präsidenten, in Form eines kurzen Jahresbe-
richtes nach dem Traktandum 3 „Protokoll der letzten HV“  
 
2. Wahl der Stimmenzähler 

Gabi Kundert, Bruno Oswald, Vera Fischli 
 
3. Protokoll der 10. Mitgliederversammlung vom 23. Febr. 2010 

Das Protokoll wurde an der  Vorstandsitzung  vom  13. April 2010 geprüft und als richtig 
befunden. Eine Verlesung wird nicht gewünscht. Das Protokoll wird unter Verdankung an 
Aktuar U. Steiner genehmigt.  
 
3.1. Jahresbericht des Präsidenten (Christian Landolt) 
Der Präsident verliest seinen Jahresbericht (siehe Anhang 1).  
Dieser wird von der Versammlung mit Applaus genehmigt.  
 
4.Kassa- und Revisorenbericht (Michel Lacher) 
Infolge technischer Tücken ist die Projektion nicht lesbar. Sie wird auf der Homepage publi-
ziert werden. (Siehe Anhang 2) 
Die Kasse schliesst bei Einnahmen von Fr. 81'564.95 mit einem Gewinn von Fr. 443.45 ab. 
Bei Rückstellungen von Fr. 75'000.- stehen dem Verein momentan rund Fr. 252'000.- zur 
Verfügung.  
An der Glarner Messe ergaben sich rund 23.'000.- Einnahmen. Von der Glarner Messe blieb 
ein Nettogewinn von über Fr. 8'000.-- 
 
Prisca Trümpy und Reini Schindler haben die Rechnung geprüft. Prisca verliest den Reviso-
renbericht. Die Revisoren schlagen vor, zu prüfen, ob die Errichtung einer GmbH im Zusam-
menhang mit der Mehrwertsteuerpflicht notwendig sei. Sie schlagen ebenfalls vor, zwei 
Buchhaltungen zu führen. Momentan scheint das nicht sinnvoll zu sein. Die Angelegenheit 
wird von Werner Marti mit einem Mehrwertsteuerspezialisten geprüft werden.  
Dem Kassier; Michel Lacher wird einstimmig unter Verdankung der geleisteten Dienste und 
mit Applaus Décharge erteilt. 
 
5. Mitgliederzahlen (Urs Steiner) 
903 Personen sind momentan registriert als Mitglieder 

468 Einzelpersonen 
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435 Personen in gemeinsamen Haushalten 
Neueintritte VKL nach Kategorien 

291 Neueintritte seit letzter HV 
Bereinigung durch weggezogen oder nicht bezahlt wird schätzungsweise 50 Mitglie-
der weniger ergeben.  

170 Einzelmitglieder 
121 Personen sind in 38 Paaren oder Familien eingetreten.   

Gönnermitgliedschaften 
47 Broncemitglieder, davon 23 neu eingetreten 
23 Silbermitglieder, davon 8 neu eingetreten 
81 Goldmitglieder, davon sind 30 neu eingetreten 
 

6. Mitgliederbeiträge 

Die Mitgliederbeiträge werden auf der bisherigen Höhe belassen    
Einzelmitgliedschaft    Fr. 30.—/Jahr 
Familienmitgliedschaft  Fr. 60.—/Jahr 
Ein spezieller Dank geht an die Gönnermitglieder Gold, Silber und Bronce. 
 
7. Wahlen  

Der Präsident wird einzeln, der restliche Vorstand in globo per Akklamation im Amt bestätigt.  
 
8. Infos aus den Ressort 

a) Technisches / Betriebskommission: (Sämi Leuzinger) 
Von 68 Routen wurde 60 im Berichtsjahr erneuert. 18 Personen engagieren sich im 
Routenbau.  
Die starken Frequenzen in der Hauptsaison hinterlassen vor allem an der GFK Wand 
ihre Spuren. Allerdings ist vom Sicherheitsaspekt her noch alles im grünen Bereich. 
Durch die starke Benutzung entsteht ein starker Verschleiss an Gebrauchsmaterial, 
was zu einem früheren Auswechseln von Griffen, Expressschlingen und Toprope-
Seilen führt, zudem müssen die Verankerungspunkte regelmässig begutachtet werden. 
Diese Arbeiten wurden dieses Jahr durch Chrigel Stähli, unserem neuen Sicherheits-
beauftragten, erledigt. 
Die Halle erfreut sich steigender Beliebtheit und wird auch im Sommer vermehrt be-
sucht. 
Das Unterhaltsteam wird ersetz durch eine Betriebskommission. Bereits Einsitz ge-
nommen haben: Sämi Leuzinger VKL, Jakob Kamm, linth arena sgu, Chrigel Landolt, 
Präsident VKL, Ruedi Jenni VKL. Darin fehlt noch der zu ernennende Hallenchef.  

b) Homepage /Sicherheit 
Chrigel Stähli ist innerhalb des Vereins für die Homepage, sowie die Sicherheit in der 
Kletterhalle zuständig. Die Sicherheitskontrollen werden regelmässig gemacht und 
dokumentiert. Es sind keine schweren Unfälle bekannt geworden. Der bedeutendste 
Faktor ist nach wie vor das Sicherheitsverhalten der Hallenbenutzer.  
Die Homepage wird immer wieder aktualisiert.  

c) Sponsoring 
Das Sponsoringteam besteht aus Franz Landolt, Madeleine Maduz, Hans Landolt, Rolf 
Laager, Stefan Ringmann, Gabi Kundert und Chrigel Landolt. 
Pro Jahr kommen etwa Fr. 15-20'000.- an Sponsorengelder zusammen. 
Für die Fallmatten werden neue Verträge gemacht.  

d) Projekte /Aussenanlage wird unter Traktandum 10 erledigt 
 

9. Anträge 
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Es werden keine Anträge gemacht.  
 
10. Erweiterung Kletterhalle / Stand der Arbeiten (Res Lütschg / Ruedi Jenny) 
Werner Marti hat sehr viel für den Verein getan (Applaus!). Er brachte uns grosse Sponsoren 
und hat die nötigen Verträge und Dokumente erstellt und beurkundet.  
Die Zusammenarbeit mit der linth arena sgu ist sehr gut. Der Unterbaurechtsvertrag konnte 
ohne weiteres unterzeichnet und in Kraft gesetzt werden.  
Sämi Leuzinger und Ruedi Jenny haben das Betriebsreglement erstellt. 
Es sind keine Einsprachen gegen das Bauvorhaben gemacht worden. 
Während der Sitzung kommt die Nachricht, dass der Gemeinderat Nord die Baubewilligung 
erteilt hat.  
Mitte Juli soll mit dem Innenausbau begonnen werden. 
Renato Leuzinger arbeitet als Architekt mit viel Idealismus an dem Projekt, was sich nicht 
zuletzt auch auf sein Honorar auswirkt. 
Dank der guten finanziellen Ausganglage kann nun auch im Aussenbereich eine überdachte 
Kletterwand gebaut werden.  
 
Die dadurch entstehenden Mehrkosten werden der Mitgliederversammlung wie folgt vorge-
legt:  
Gebäude und Umgebung       Fr.  773‘500.00 
Kletterwände          Fr. 550‘000.00 
Kosten für die Beschriftungen der Sponsoren    Fr.      30‘000.00 
Hebebühne für den Routenbau        Fr.   40‘000.00 
Investitionskosten        Fr.    1‘393‘500.00 
Diese Kosten sollen noch um 3% gesenkt werden 
 
Finanzierungskonzept 
Fremdkapital .        Fr 500‘000.00 
Eigenkapital         Fr. 100‘000.00 
Eigenleistungen        Fr.     5‘000.00 
Sponsorenbeiträge, Institutionen, Werbung und Förderbeiträge   Fr. 781‘260.00 
Total Finanzierungen  .      Fr.    1‘386‘260.00 
 
Die Mitgliederversammlung stimmt dem Finanzierungskonzept diskussionslos zu.  
 
Ruedi Jenny und Sämi Leuzinger erstellen ein Konzept für den Betrieb der Kletterhallen. Es 
sollen mehr Anfänger erreicht werden mit vermehrten Toprope-Routen.  
Der Innenausbau wird erläutert anhand von Bildern. 
 
Peter Landolt als Präsident VR linth arena sgu erwähnt die ausgezeichnete Zusammenarbeit 
sgu - VKL bei der Planung des Projektes. 
 
11. Varia / Umfrage 
Unter dem Traktandum Varia bedankt sich der Präsident bei Werner Marti für sein grosses 
Engagement. Da er leider nicht an der Versammlung teilnehmen konnte, wird das passende 
Geschenk zu einem späteren Zeitpunkt gebührend überreicht. 
SAC-Präsident Beat Frefel dankt für die Einladung. Er weist darauf hin, dass die Sektion Tödi 
mit der Planurahütte ebenfalls ein grosses Bauvorhaben vor sich hat und bittet die Versamm-
lung auch für dieses Anliegen um tatkräftige Unterstützung. Ebenfalls wirbt er bei den VKL-
Mitgliedern, sich auch bei der Sektion Tödi als Mitglied einzuschreiben. 



Verein Kletteranlagen Linthgebiet                                   Protokoll der HV v. 23.2. 2011                                      Seite 4 von 4 

Ruedi Jenny erläutert kurz den aktuellsten Stand des schweizerischen Konzepts über die regi-
onalen  Leistungszentren. Die neue erweiterte Kletterhalle in der linth-arena sgu wird eines 
der 15 Zentren in der Schweiz darstellen, das sich über ein Einzugsgebiet des gesamten Kan-
ton Glarus, sowie von March, Gaster, Toggenburg bis Sargans erstreckt. 
 
Schluss der Sitzung 21.10 Uhr 
 
28. Februar 2011 
Der Protokollführer, Urs Steiner                      Sitzungsleitung, Christian Landolt 
 
 
 
 
 
Rahmenveranstaltung 

Nach der Versammlung berichtet Alexandra Eyer über den Weg an die Weltspitze der Klet-
terathletinnen. 
 
 
 


